

Ngounié/Département de la Mougabalaba/Canton Basse-Mougabalaba/Habitat...

Un cadre incite les siens à construire chez eux



Roland Matsiendi présentant...



... aux autorités...



... le tout premier joyau architectural du village Ilendo.

K.A.D
Mouila/Gabon

UN fils du regroupement de villages d'Ilendo, canton Basse-Mougabalaba, dans le département éponyme, par ailleurs cadre dans une banque à Libreville, Roland Matsiendi, a invité, dernièrement, les fils et filles de la localité à construire chez eux, afin d'éviter l'extinction de leur contrée. C'était au cours d'une cérémonie inaugurale d'un joyau architectural, à laquelle ont pris part le préfet Djibril Mayombo Ifounga et plusieurs invités. Auparavant, Roland Matsiendi a équipé les regroupements de villages Idemba et Ilendo (cantons

Haute et Basse Mougabalaba) ainsi que la commune de Guietsou, d'écrans géants alimentés par des panneaux solaires, pour permettre aux populations de suivre en direct tous les matchs lors de la Coupe du monde de football Russie-2018. Avant de doter Ilendo-Centre d'un joyau architectural jamais construit dans le département. Histoire de faire en sorte que le village, qui devenait vieillissant, ne meurt pas et que chacun des cadres y ait un toit. Pour le réaliser, il a mis en place une petite association informelle, avec des cotisations depuis près de quatre ans. "Malheur à celui qui ne fera pas mieux que son père", a



Une vue des invités présents à la cérémonie.

déclaré Roland Matsiendi ce juriste de formation en citant un passage biblique, pour conscientiser ses compatriotes à ne pas baisser les bras, mais à compter sur leur génération mon-

tante qui s'exprime par des actes. "Ce chalet est familial, c'est pour tout le monde. Si une personne passe par-là et souhaite y passer la nuit pour continuer la route le lendemain, il suffit de de-

mander à se faire héberger, il y a plusieurs chambres", a-t-il indiqué à l'assistance. A peine ce projet terminé, dix autres sont en cours. Il est prévu la construction de vingt maisons entre les villages Mandji-Dakar et Sao. Dans le même élan de "solidarité" et "d'agir ensemble", Roland Matsiendi a annoncé la venue, dans les prochains jours, d'une caravane médicale composée d'un ophtalmologue, d'un dentiste et de médecins généralistes. "Vous allez vous faire consulter, des médicaments seront administrés à ceux qui ont des pathologies, au moins on évitera l'automédication", a-t-il souligné. Le préfet Djibril Mayombo Ifounga a félicité et encour-

ragé M. Matsiendi pour cet ambitieux projet, et rappelé à l'assistance la mise en place par le chef de l'Etat, d'un fonds destiné à chaque département. Il s'est dit préoccupé de constater qu'après son passage auprès des auxiliaires de commandement pour livrer ce message, aucun projet des populations ne lui est encore parvenu, alors qu'il doit le déposer à temps au cabinet du gouverneur de la province de la Ngounié. Il a exigé que l'on arrête avec la division des fils et filles de la Mougabalaba pour des banalités. "Car, a-t-il conclu, nous avons un objectif à atteindre : le développement de notre département qui dépend de notre vivre-ensemble".

... et département de la Douya-Onoye/Mouila/Education/Centre de perfectionnement pédagogique

Les activités prennent fin autour d'un repas... pédagogique



Le DAP, Yves Landry Mouketou Mouketou (micro), et le directeur du CPP, Jérôme Nguimbi s'adressant...



... aux inspecteurs pédagogiques et encadreurs institutionnels.



De nombreux observateurs ont pris part à la fête.

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

LE centre de perfectionnement pédagogique (CPP) Vincent de Paul Nyonda, à Mouila, vient de clôturer ses activités pédagogiques de l'année académique 2017-2018, au cours d'une manifestation festive. Une cérémonie à laquelle ont pris part le directeur d'Académie provinciale de la Ngounié (DAP), Yves Landry Mouketou Mouketou, les inspecteurs et conseillers pédagogiques, ainsi que les directeurs

d'écoles, les formateurs institutionnels et d'autres acteurs de l'éducation nationale. Le directeur du CPP, Jérôme Nguimbi, a saisi cette opportunité pour rappeler que cette cérémonie était placée sous « le pilotage par vision ». Signe sous lequel l'année académique finissante a été menée selon la philosophie « agir autrement ensemble », avec la trilogie : perfectionnement et /ou formation continue de qualité ; accompagnement de haut niveau ; CPP exemplaire, compétitif et respectable. Selon Nguimbi, en dépit de

nombreuses difficultés inhérentes aux ressources humaines (formateurs institutionnels en nombre insuffisant au 1er degré et inexistant au 2nd degré), aux finances, à la logistique et aux infrastructures immobilières, le bilan est positif. On peut citer, par exemple, la mise en place du programme de formation continue et d'accompagnement des personnels du secteur éducation. Des formations qui ont porté sur le perfectionnement, l'autorité et le pouvoir avec les personnels du 1er degré ; l'apprentissage avec les personnels du 1er

degré ; les rôles du manager avec les chefs d'établissement du primaire et du secondaire ; l'organisation d'un événement professionnel avec les professeurs animateurs ; les techniques d'animation et l'évaluation avec les professeurs animateurs. Tout en interpellant les services compétents du fait des difficultés relevées, et qui ne sauraient être un motif de résignation, Jérôme Nguimbi pense que tous les acteurs de l'éducation doivent mobiliser leur énergie dans la réalisation d'un objectif commun. « C'est notre principale

préoccupation et l'unique méthode pour aboutir à un perfectionnement de qualité et à un accompagnement d'un très haut niveau et un CPP compétitif, exemplaire et respectable », a-t-il insisté. Le directeur d'Académie provinciale, Yves Landry Mouketou Mouketou a remercié son hôte et l'ensemble de son équipe pour l'aboutissement des activités pédagogiques qui ont pris en compte les enseignants des premier et second degrés. C'est pourquoi, il s'est réjoui de cet état de fait, d'autant plus qu'il sera, a-t-il dit, da-

vantage et dorénavant, commun pour tous, de pouvoir échanger quel que soit le degré, de manière transversale et verticale. Les pratiques pédagogiques ne devant pas être exclusives. Instruction a été donnée au directeur du CPP pour que de telles activités soient multipliées durant l'année académique à venir. Joignant l'utile à l'agréable, les convives ont eu le plaisir de partager « un repas pédagogique copieux », grâce aux cotisations de la caisse de soutien dénommée « Altruisme ».